
平成２７年２月２７日

 東近江市議会議長 加藤 正明 様  

会派名： 無会派             

東近江市議会議員： 横山 榮吉      

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.27 年度の安心安全

な道路予算につい

て 

(1)外環状線整備について 

①交渉が成立していない物件への法的措

置及び完了見込みについて 

②ひばり通り交差点付近の道幅が狭い箇

所への信号機設置について 

③その先の進捗状況と 27 年度から完成年

度までの進行計画について 

(2)既設交差点における右折だまり等の安全

対策の実施について 

都市整備部長 

都市整備部長 

2.蛇砂川整備とゲリ

ラ豪雨対策につい

て 

(1)特別委員会設置を受けて行政としての具

体的対応について 

(2)ゲリラ豪雨が発生した場合の対応策につ

いて 

市 長 

都市整備部長 

3．高齢者福祉施策に

ついて 

(1)第 6 期計画で、これからの 3年間での整

備方針について 

(2)特に 27 年度において、具体的にどういっ

た施策を予算計上しているのか 

(3)利用者のニーズ、待機者の数などの把握

に努め、計画を随時検証し、場合によって

は見直しを行うなどの柔軟な対応はでき

るか 

健康福祉部長 

   〃 

   〃 

4.「発達障害」等に

対する支援策につ

いて 

(1)27 年度からの政策方針について 市長・教育長 

事務局処理欄 

発言順位 平成２７年２月２７日 

午前・午後 １１時４０分 受領 １



平成２７年３月２日

 東近江市議会議長  加藤 正明  様

会派名： 無会派             

東近江市議会議員： 大洞 共一      

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１．特典つきふるさ

と納税について

(1)コンセプトは 

(2)地元特産品選定にあたっての業者の決め

方は 

(3)特典を高くできないか 

(4)送料負担は 

(5)中間業者を入れるのか 

(6)何月から始められるのか 

担当部長

〃

〃

〃

〃

〃

２．新幹線新駅につ

いて

(1)新幹線新駅は東近江市にこだわらない、

との発言に対して要望書を出された団体

への説明は 

(2)仮称湖東駅設置推進協議会に向け、事務

レベルでの話し合いは 

(3)従来の協議会を考えないスタンスでの話

し合いが行われているのか 

担当部長

〃

〃

事務局処理欄

発言順位
平成２７年３月２日

午前・午後 ９時５０分 受領２



平成２７年３月２日

 東近江市議会議長  加藤 正明  様

会派名： 太陽クラブ           

東近江市議会議員： 安田 高玄      

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.人口減少について (1)現在の人口減少について、どのように受

け止め、どのように思われるか 

(2)これまでの施策、対策は 

(3)今後の具体的な施策、対策は 

市長 

担当部長 

  〃 

2.道の駅「奥永源寺

渓流の里」につい

て 

(1)趣旨、目的は 

(2)建物以外の進捗状況および、オープン予

定は 

(3)他の道の駅から学び、参考にした点は 

(4)初年度の収支および集客数は 

(5)将来展望は 

市長 

担当部長 

 〃 

 〃 

市長、担当部長

事務局処理欄

発言順位
平成２７年 ３月 ２日

午前・午後 ２時１５分 受領３



平成２７年３月２日

 東近江市議会議長 加藤 正明 様  

会派名： 太陽クラブ           

東近江市議会議員： 大橋 保治      

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.当初予算について (1)外国人に対応する観光ボランティアガイ

ドへの支援策について伺う 

(2)外国人観光客の入館料の無料化について

伺う 

(3)防災行政無線が有効に活用されているか

伺う 

(4)防災行政無線を消防団が活用できないか

伺う 

(5)森の幼稚園の２６年度の取り組みや２７

年度の計画について伺う 

(6)地域包括支援センターの機能強化の相談

員の周知方法について伺う 

(7)ケーブルテレビを活用し広報紙のデータ

放送ができないか伺う 

(8)不妊治療費の助成を男性にもできないか

伺う

担当部長 

 〃

 〃

 〃

 〃

 〃

 〃

 〃

2.誰もがイキイキと

暮らすために 

(1)市と特別養護老人ホーム等が連携し重症

心身障害者の入浴サービスが提供できな

いか伺う。 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２７年 ３月 ２日

午前・午後 ２時１５分 受領４



平成２７年３月２日

 東近江市議会議長 加藤 正明 様  

会派名： 太陽クラブ           

東近江市議会議員： 大橋 保治      

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

(2)障害者総合支援法では研修や啓発を行う

事業が追加されたが取り組み状況につい

て伺う 

(3)どのような議論により、定期巡回・随時

対応型訪問介護看護の１事業所２５人と

なったのか伺う 

(4)小規模多機能型居宅介護の増員によるサ

ービスの低下はないのか伺う 

(5)看護小規模多機能型居宅介護に計画的に

移行していくのか伺う 

(6)福祉人材の確保・養成のため、勤務条件

等の相談に応じる取り組みができないか

伺う 

(7)介護予防・日常生活支援総合事業のサー

ビスの提供について伺う

担当部長

 〃

 〃

 〃

 〃

 〃

事務局処理欄

発言順位
平成２７年 ３月 ２日

午前・午後 ２時１５分 受領４



平成２７年３月２日

東近江市議会議長 加藤 正明 様

会派名： 太陽クラブ          

東近江市議会議員： 杉田 米男     

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.能登川南小グラウ

ンドの芝生化につ

いて 

(1)突然の整備内容の変更理由について伺う 

(2)常任委員会等での報告がされなかった理

由について伺う 

(3)学校関係者との協議をされたのかについ

て伺う 

(4)維持管理の問題点を認識されているのか

伺う 

教育部長 

  〃 

  〃 

  〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２７年 ３月 ２日

午前・午後 ２時１５分 受領５



平成２７年３月２日

 東近江市議会議長 加藤 正明 様

会派名： 太陽クラブ           

東近江市議会議員： 鈴村 重史      

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.未来を見据えた農

業振興対策につい

て

(1)新規就農者や担い手の育成支援について 

(2)農地中間管理機構制度について 

①受け手と貸し手の状況等、市内における

取り組み状況は 

②地域集積協力金の支払いについて 

(3)獣害(猿害)対策ついて 

 ①現状把握はされているのか 

 ②抜本的な対策は 

担当部長

 〃

〃

事務局処理欄

発言順位
平成２７年 ３月 ２日

午前・午後 ２時１５分 受領６



平成２７年３月２日

 東近江市議会議長 加藤 正明 様

会派名： 太陽クラブ           

東近江市議会議員： 戸嶋 幸司      

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.学力向上学習番組

制作・放送業務委

託料について 

(1)２７年度の事業の内容は 

(2)２６年度の事業をどう総括したか 

(3)春休み中の実施計画は 

(4)現小学四年生の世帯のスマイルネット加

入率は 

(5)市内のスマイルネット加入状況は 

担当部長 

教育長 

  〃 

  〃 

  〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２７年 ３月 ２日

午前・午後 ２時１５分 受領７



平成２７年３月２日

 東近江市議会議長 加藤 正明 様

会派名： 市政会            

東近江市議会議員： 岡﨑 嘉一     

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.地方創生に関する

取り組みについて

(1)総合戦略を勘案するための取組み方法と

組織体制をどのようにされるのか 

(2)総合戦略勘案実行に対して、各部署の組

織人員に不足が生じることはないのか 

(3)東近江市総合計画との関連は

企画部長 

担当部長 

企画部長

2.介護保険の予防給

付（支援 1,2）切り

離しについて 

(1)予防給付切り離しについて、市としてど

のように対処されるのか 

(2)社会福祉協議会や介護取組事業所等の関

連分野との協力体制の構築は 

担当部長 

  〃 

3.業務管理について (1)サービス残業の実態把握と防止対策は 

(2)管理職による仕事の管理・人材育成管理

は 

(3)飛び出す公務員の育成は、どのような指

導をし、どのような教育をし、どのような

成果を上げられたのか 

担当部長 

  〃 

  〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２７年 ３月 ２日

午前・午後 ５時 ５分 受領８



平成２７年 ３月 ３日

 東近江市議会議長  加藤 正明  様

会派名： 東近江市民クラブ       

東近江市議会議員： 和田 喜蔵     

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.「ジビエ」による

地域活性化につい

て 

(1)野生鳥獣は、誰でも料理し、販売するこ

とができるのか。どのような手続きと許可

が必要か 

(2)計画されている「東近江市道の駅奥永源

寺渓流の里」で販売や料理として提供する

考えは 

(3)小学校の高学年や中学生の学校給食の食

材として使用する考えは 

担当部長 

  〃 

  〃 

2．庁舎周辺整備につ

いて 

(1)別館跡地利用計画の具体案は 

(2)代替施設を東庁舎内や周辺に整備する考

えは 

担当部長 

  〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２７年 ３月 ３日

午前・午後 １１時１５分 受領９



平成２７年 ３月 ３日

 東近江市議会議長 加藤 正明  様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 寺村 茂和   

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.歴史文化基本構想

について 

(1)策定の手法は 

(2)基本構想に、街道の持つ価値・魅力・誇

りを位置づけてはどうか 

教育部長

 〃

2.観光物産振興につ

いて  

(1)外国人観光客誘致について 

①パンフレットは何カ国語で作成予定か 

  また、観光協会との連携は 

②案内看板の多言語表示は 

(2)物産開発・販売に対する腰を据えた支援

が必要では  

産業振興部長

〃

事務局処理欄

発言順位
平成２７年 ３月 ３日

午前・午後 １１時１５分 受領１０



平成２７年３月３日

 東近江市議会議長 加藤 正明 様

会派名： 東近江市民クラブ        

東近江市議会議員： 西澤 由男      

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者

項  目 内     容

1.長峰診療所及び蒲

生医療センター現

状と今後の予定に

ついて 

(1)長峰診療所開業後の受診者の推移、健康

教室参加者の動向は 

(2)現状を見て、今後の計画と予定は 

(3)土曜日診療を実現できないか 

(4)蒲生医療センター開業日及び解体工事等

付帯工事の予定は

担当部長

  〃

  〃

  〃

2.獣害の現状と対応

策について 

(1)現在の市域における獣害の種類と発生分

布など推定頭数と余剰頭数は 

(2)シカ・イノシシ・サルそれぞれによる被

害に対しての対策は 

また、駆除方法と駆除数・関連法の制限等

は 

(3)獣害防止フェンスの設置などに関わる制

度、その手続きと経費負担は 

(4)人里と森林間の緩衝帯をつくるための有

効な手法と支援制度は 

(5)捕獲駆除後の処理方法の現状は 

(6)間伐木材・捕獲獣の地場産資源としての

活用の計画は 

担当部長

  〃

  〃

  〃

  〃

  〃

事務局処理欄

発言順位
平成２７年 ３月 ３日

午前・午後 １１時１５分 受領１１



平成２７年３月３日

 東近江市議会議長  加藤 正明  様

会派名： 東近江市民クラブ       

東近江市議会議員：  西﨑 彰     

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.平成２７年度予算

編成について

(1)どのように各地域の願いを組み込まれた

のか 

(2)合併１０年の節目にあたり、どのような

特色を出そうとされたのか 

(3)厳しい財源の中で、どのようにメリハリ

をだそうとされたのか 

(4)市長の予算にかける意気込みと思いは

市 長

 〃

 〃

 〃

2.これからの東近江

市について

(1)自主財源の確保の方法は 

(2)公約実現に向けた執行の体制は 

(3)縦割り行政の弊害の解消をどうするのか 

(4)職員の意識改革をどのように進めるのか

(5)１０年先の夢ビジョンは 

市 長

 〃

 〃

 〃

 〃

3.高齢化と人口減少

への対策は

(1)人口減少社会への挑戦とされましたが、

結果をどのように描いておられるのか 

(2)どのような施策を重点的に進めようとさ

れているのか

市 長

 〃

4.ふるさと納税につ

いて

(1)これまでのふるさと納税の状況と傾向は 

(2)市民の意見を取り入れたメニューをすべ

きでは 

担当部長

〃

事務局処理欄

発言順位
平成２７年 ３月 ３日

午前・午後 １１時１５分 受領１２



平成２７年３月３日

 東近江市議会議長  加藤 正明 様

会派名： 東近江市民クラブ       

東近江市議会議員：  畑 博夫     

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

１.地方創生に向け

た職員の認識につ

いて 

(1)職員一人ひとりが地域課題や政策検討課

題を認識しているのか 

(2)認識を高めるための取り組みは 

(3)地域課題について、市民からアンケート

による情報収集などに努める考えは 

担当部長

〃

〃

２.都市計画につい

て 

(1)都市計画法の運用条件の緩和策をなぜ実

施できないのか 

(2)他市の緩和策を調査検討したのか 

担当部長

〃

事務局処理欄

発言順位
平成２７年 ３月 ３日

午前・午後 １１時１５分 受領１３



平成２７年３月３日

 東近江市議会議長  加藤 正明  様

会派名： 東近江市民クラブ       

東近江市議会議員：  市 木  徹   

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.地方版総合戦略の

産・官・学連携に

ついて 

(1)官学連携について、考えと構想は 市長

2.委託費の予算計上

について 

(1)基本計画などは、市職員が中心となって

作り上げるべきと考えるが 

(2)各種計画策定業務委託に職員はどれぐら

い関わるのか 

①総合計画・総合戦略等策定業務 

②公共施設等総合管理計画策定業務 

③工業団地等計画支援業務 

④農村振興基本計画作成業務 

(3)計画案策定過程について伺う 

企画部長

各担当部長

企画部長

事務局処理欄

発言順位
平成２７年 ３月 ３日

午前・午後 １１時１５分 受領１４



平成２７年３月３日

 東近江市議会議長 加藤 正明 様

会派名： 日本共産党議員団         

東近江市議会議員：  田郷 正       

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.第６期介護保険事

業計画の問題点 

(1)地域支援事業の課題と施策は何か 

(2)特養待機者対策の今後の見通しはどうか 

(3)報酬引き下げの市内事業所への影響はど

うか 

(4)「特例入所」の実態把握方法はあるか 

(5)負担増に対する軽減策はあるか 

(6)利用料軽減の対象者数は、また現場での

徹底方法は 

(7)保険料引き上げにより、サービスはどう

なるのか。具体的な計画は 

(8)地域支援事業の具体策は 

(9)国の負担割合の引き上げを求めるべきで

は 

(10)「在宅」だけでは解決しない。特養の増

設と国へ負担割合の増額を求めることが

必要では

担当部長

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

〃

事務局処理欄

発言順位
平成２７年 ３月 ３日

午前・午後 １１時２５分 受領１５



平成２７年３月３日

 東近江市議会議長  加藤 正明  様

会派名： 日本共産党議員団        

東近江市議会議員：  野田 清司     

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.広報活動事業のあ

り方と問題点につ

いて 

(1)広報の印刷部数、新聞折り込み部数は適

切か 

①新聞折り込み部数は適切なのか 

②印刷部数は適切なのか 

(2)新聞折り込みをやめて自治会配布に 

(3)広告料の見直しで広報の充実を 

①広告料の総額と一社集中の問題点につ

いて 

②広報、広告活動のあり方を総合的に見直

しを 

市長、部長

  〃

  〃

事務局処理欄

発言順位
平成２７年 ３月 ３日

午前・午後 １１時２５分 受領１６


